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Prefeitas e prefeitos da região cumprem 
agenda de reuniões em Brasília 

A Capital Federal é o epicentro das articulações políticas do Brasil, especialmente com a realização do 
encontro de Novos Prefeitos e Prefeitas, promovido pelo Governo Federal, reuniu figuras políticas de destaque 

e proporcionou uma oportunidade valiosa para que gestores municipais de todo o país pudessem discutir 
demandas e buscar recursos para suas cidades.
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BOM JESUS DO 
SUL 

Pressão por 
emissão de 
atestados faz 
médica pedir 
exoneração.
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,174
Venda $ 7,194
Variação -0,06%

Dólar Turismo
Compra $ 5,810
Venda $ 5,990
Variação -0,25%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,999
Venda $ 6,000
Variação +0,43%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,21%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 67,00

R$ 123,00

R$ 69,00 

R$ 170,00

R$ 160,00

R$ 8,50

R$ 2,59

Dólar Comercial
Compra $ 5,763
Venda $ 5,763
Variação -0,07%

ECONOMIA.

Dando início aos 
trabalhos de 2025, a 
Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) aprovou, 
na manhã desta terça-
feira (11), o Projeto 
de Lei (PL) 418/2023, 
que assegura a idosos e 
pessoas com deficiência o 
acesso gratuito a fraldas 
descartáveis, para uso 
contínuo ou temporário.

Conforme o projeto, 
de autoria do deputado 
Marcos da Rosa 
(União), o benefício 
será direcionado a 
pessoas em situação 
de carência econômica 
(renda familiar de 
até três salários 
mínimos mensais). Já 
os custos decorrentes 
da ação, ficarão sob a 

responsabilidade do 
orçamento geral do 
Estado.

A matéria foi aprovada 
por maioria, com base no 
entendimento sustentado 
pelo relator, deputado 
Napoleão Bernardes 
(PSD), de que a iniciativa 
está de acordo com a 
legislação vigente.

“É da competência 
da União, estados e 
municípios legislar 
sobre os direitos das 
pessoas com deficiência, 
conforme o artigo 23, 
inciso 2º, da Constituição 
Federal e também dever 
do Estado garantir o bem 
estar e a dignidade da 
pessoa idosa, segundo o 
disposto no artigo 230 da 
Constituição.”

O deputado Matheus 
Cadorin (Novo) 
apresentou voto 
contrário ao parecer, 
argumentando que a 
proposta não conta 
com estudo de impacto 
financeiro e possui vício 
de origem, por invadir 

competência exclusiva do 
Poder Executivo.

O projeto segue em 
análise nas comissões de 
Finanças e Tributação; 
dos Direitos da Pessoa 
Idosa; e dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência.

CCJ acata projeto que prevê a 
distribuição gratuita de fraldas a 
idosos e pessoas com deficiência

Um a cada quatro proprietários de veículos 
do Paraná já quitou o IPVA 2025

A produção industrial 
do Paraná fechou 2024 
com crescimento de 4,2% 
de acordo com a Pesquisa 
Industrial Mensal (PIM), 
do Instituto Brasileiro de 
Geografia de Estatística 
(IBGE), divulgada nesta 
terça-feira (11). O 
desempenho foi superior 
à média nacional 
registrada pelo instituto, 

que foi de aumento de 
3,1%.

O Paraná ainda teve 
o segundo melhor 
desempenho do Sul do 
Brasil, atrás de Santa 
Catarina (7,7%) e à 
frente do Rio Grande do 
Sul (0,6%). Em relação 
aos demais estados 
brasileiros, o resultado 
da indústria paranaense 
foi melhor do que 
os principais polos 
industriais do Brasil, 
como São Paulo (3,1%), 
Minas Gerais (2,5%) e Rio 
de Janeiro (0,1%).

Na comparação de 
dezembro de 2024 com 
o mesmo mês do ano 
anterior, o aumento 
paranaense também 
ficou acima da média 
nacional. Neste recorte, 
o Paraná registrou alta 
de 2,5%, enquanto o 
Brasil teve crescimento 
médio de 1,6%. Outros 
estados como São Paulo 
(-1,5%), Minas Gerais 
(-1,8%), Goiás (-2,8%) e 
Rio de Janeiro (-5,1%) 
registraram queda nesta 
mesma comparação.

O resultado é 
importante pela 
capacidade que o setor 
industrial tem de induzir 

o desenvolvimento 
econômico, com 
contratações com médias 
salariais altas e de longo 
prazo. Por causa desta 
política, o Estado foi o 
segundo que mais gerou 
empregos industriais ao 
longo do ano no Brasil, 
segundo o Caged, com 31 
mil vagas criadas.

SETORES
O bom resultado foi 

puxado pela liderança 
paranaense na produção 
em vários setores-
chave. A indústria de 
bebidas do Paraná, por 
exemplo, cresceu 9,9% 
em 2024, com uma 
diferença expressiva 
para o segundo colocado 
nacional, que foi o 
Ceará, com alta de 6,5%. 

Na média nacional, o 
subsetor teve aumento de 
1,2%.

O resultado é reflexo 
de uma política de 
atração de investimentos 
privados que impulsionou 
a atividade no Estado, 
como o aporte de R$ 1,5 
bilhão da Heineken na 
expansão da sua planta 
e no investimento de R$ 
1,6 bilhão da Maltaria 
Campos Gerais, ambos 
em Ponta Grossa. Desde 
2020, empresas do setor 
da cerveja investiram 
cerca de R$ 5 bilhões não 
apenas para a fabricação 
da bebida no Estado, 
mas também de outros 
insumos usados no 
processo, desde o malte 
até as garrafas.

POLÍTICA.

O Estado ainda teve o segundo melhor desempenho do Sul do Brasil, 
atrás de Santa Catarina (7,7%) e à frente do Rio Grande do Sul (0,6%)
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POLÍTICA.

Na posse da Aerp, governador destaca papel da 
radiodifusão na informação com credibilidade
Na solenidade, Ratinho Junior recebeu ainda a medalha Guardião da Aerp, que é entregue pela 
associação às pessoas que reconhecem e trabalham pela valorização da radiodifusão no Paraná

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
participou nesta segunda-
feira (10) da posse das 
novas diretorias da 
Associação das Emissoras 
de Radiodifusão do 
Paraná (Aerp) e do 
Sindicato das Empresas 
de Rádio e Televisão 
do Paraná (SERT-PR), 
e destacou o papel das 
emissoras de rádio e 
televisão paranaenses 
em levar informações 
de qualidade e com 
credibilidade para a 
população.

O governador também 
destacou o papel da 
Aerp junto às emissoras 
de rádio e TV para 
promover comunicação 
gratuita e acessível a toda 
a população. “Eu nasci 
dentro de rádio, desde 
os cinco anos de idade 
acompanhava meu pai de 
madrugada apresentando 
programa em rádio. Para 
mim, a radiodifusão é 
uma paixão, algo que 

tenho muito prazer em 
conviver”, disse Ratinho 
Junior.

“É uma área que 
tem uma importância 
muito grande para o 
desenvolvimento do 
Paraná. A radiodifusão 
é o olho clínico da 
sociedade, que defende 
os interesses da 
população e mantém a 
credibilidade perante 
o público, porque 
não transmite fake 
news”, acrescentou. “A 
qualidade do trabalho 
diário da Aerp e de suas 
associadas na busca por 
informações qualificadas 
as distinguem e ajudam a 
guiar a sociedade”.

Na solenidade, o 
governador recebeu 
ainda a medalha 
Guardião da Aerp, que é 
entregue pela associação 
às pessoas que 
reconhecem e trabalham 
pela valorização da 
radiodifusão no Paraná.

A Aerp completa 

50 anos de fundação 
em 2025 e conta 
atualmente com 320 
emissoras associadas 
em todo o Paraná. 
A entidade promove 
projetos e eventos para 
levar novas tendências 
e tecnologias ao setor, 
induzindo a inovação 
e a expansão dos 
meios de comunicação 
paranaenses. Quem 
assume a presidência 
da associação é Rodrigo 
Martinez, da Rede CNT, 
de Curitiba, enquanto 
Ivaldir Peracchi, da rádio 
Líder Sul, de Laranjeiras 
do Sul, ficará à frente da 
SERT-PR até 2027.

Para Martinez, a 
imprensa livre é uma das 
grandes responsáveis 
pela pluralidade de 
ideias na formação 
da sociedade. “A 
radiodifusão tem um 
papel fundamental na 
união das pessoas e na 
liberdade de expressão. 
A nossa sociedade é uma 

sociedade livre porque 
defendemos a imprensa 
livre e verdadeira, 
sem fake news. Nosso 
principal papel, enquanto 
associação, é defender a 
liberdade de expressão, 
defendendo os valores da 
sociedade”, ressaltou.

“As rádio, televisões, 
os jornais de grande 
circulação e também 
os jornais de bairro 
têm um papel muito 
importante, porque 
transmitem a confiança 
da notícia. Quando ela 
está impressa, está 

sendo transmitida por 
um radialista ou por 
um apresentador de 
televisão, ela mostra a 
garantia da credibilidade”, 
afirmou o prefeito 
de Curitiba, Eduardo 
Pimentel.

POLÍTICA.

Governador participa da posse da diretoria do Tribunal de 
Contas de Santa Catarina

O governador Jorginho 
Mello participou nesta 
terça-feira, 11, da posse 
dos dirigentes reeleitos 
no Tribunal de Contas 
de Santa Catarina (TCE/
SC). O grupo empossado 
foi reeleito em setembro 
do ano passado e deve 
ficar à frente do órgão 
pelo biênio 2025/2027. 
O conselheiro Herneus 
de Nadal segue na 
presidência da instituição, 
assim como o conselheiro 
José Nei Ascari no cargo 
de vice-presidente e o 
conselheiro Adircélio de 
Moraes Ferreira Júnior, 
na função de corregedor-
geral.

“O Tribunal presta 
um serviço legal, 
constitucional e é um 
momento do conselheiro 
Herneus ser reconduzido 
como muito outros 
foram. E ele, pela 
capacidade pessoal, de 
articulação, de gestão, faz 
com que o nosso Tribunal 

de Contas funcione bem. 
Portanto, é um momento 
especial e por isso nós 
estamos aqui”, disse o 
governador Jorginho 
Mello.

O Tribunal de Contas 
de Santa Catarina é 
um órgão técnico, 
independente e auxilia a 
Assembleia Legislativa do 
Estado e as câmaras de 
vereadores no controle 
das contas públicas, mas 
não está subordinado a 
eles. O TCE tem como 
missão julgar as contas 
dos administradores 
públicos e nos próximos 
dois anos deve dar 
continuidade ao trabalho 
desenvolvido no primeiro 
mandato do corpo 
diretivo.

“Vamos continuar a 
investir em tecnologia 
para que possamos 
avaliar as políticas 
públicas especialmente 
em saúde, educação, 
segurança pública, 

meio ambiente e tantas 
outras. E avaliar não só 
a aplicação dos recursos, 
mas o desempenho de 
cada política pública 
em si em favor do 
nosso cidadão”, disse o 
presidente do TCE/SC, 
Herneus de Nadal.

Sobre os empossados
O presidente, 

conselheiro Herneus 
de Nadal, é natural de 
Palmitos (SC), tomou 
posse no TCE em 2009, 
atuou na supervisão do 
instituto de contas em 
2017 e 2018, como 
vice-presidente de 2019 
a 2023, e desde então 
como presidente da 
instituição. Também foi 
deputado estadual por 
cinco mandatos e prefeito 
da cidade de Caibi-SC.

O vice-presidente, 
conselheiro José Nei 
Ascari, nasceu em 
Grão-Pará (SC), tomou 
posse no TCE em 2017, 

atuou na supervisão 
da ouvidora de 2017 a 
2019, na supervisão do 
instituto de contas de 
2019 a 2021, e como 
corregedor-geral de 2021 
a 2023. Desde 2023 atua 
como vice-presidente.

O corregedor-geral, 

conselheiro Adircélio 
de Moraes Ferreira 
Júnior, nasceu em Belo 
Horizonte (MG), tomou 
posse no TCE em 2010, 
atuou na supervisão 
do instituto de contas 
de 2010 a 2013, na 
supervisão do núcleo de 

informações estratégicas 
de 2015 a 2018, na 
vice-presidência de 2015 
a 2018, e na presidência 
de 2019 a 2023. 
Desde 2023 atua como 
corregedor-geral.
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O Sicoob 
tem tudo 
pra ser seu 
também.

Baixe o App 
Sicoob e abra 
sua conta.

Central de Atendimento - Capitais e regiões metropolitanas: 4000 1111* | Demais localidades: 0800 642 0000 
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Deficientes auditivos ou de fala: 0800 940 0458 - de seg. a sex., das 8h às 20h. 
*Caso a localidade não tenha o serviço 4000 ou 4007, informe o nº da operadora mais o DDD 61 (0xx61 4000 1111).

O Consórcio 
Intermunicipal da 
Fronteira (CIF), promoveu 
na última quinta-feira, 
dia 06, uma reunião 
com líderes municipais 
para discutir pautas 
estratégicas para a 
região da Tri Fronteira. 
O encontro contou com 
a presença da prefeita 
de Dionísio Cerqueira, 
Bianca Maran Bertamoni, 
do prefeito de Barracão, 

Jorge Santin, e do vice-
prefeito de Bom Jesus do 
Sul, Cézar Bueno.

Entre os temas 
debatidos, a segurança 
pública teve destaque, 
com a priorização 
da regularização do 
Conselho de Segurança 
em colaboração com 
o Gabinete de Gestão 
Integrada (GGI). O 
objetivo é obter o CNPJ 
para que o conselho 

possa atuar nas cidades 
e buscar recursos de 
governos e empresas 
para aprimorar a 
segurança local.

“Inicialmente, 
nós tratamos com o 
presidente do Conselho 
de Segurança, Luiz Dias, 
para acelerar o processo 
de regularização do 
conselho, porque temos 
a necessidade, junto 
ao Gabinete de Gestão 

Integrada Intermunicipal 
– GGIi, que tem 
solicitado a criação do 
CNPJ o mais rápido 
possível, dando assim a 
possibilidade de angariar 
recursos dos governos 
e, especialmente, das 
doações de empresas 
que têm interesse de 
trabalhar juntamente 
para melhorar cada 
vez mais a segurança 
das nossas cidades”, 
comentou o prefeito 
Helio.

Helio Surdi também 
enfatizou a importância 
da união entre o poder 
público e a sociedade 
civil para fortalecer 
a segurança na Tri 
Fronteira.

“Não tenho dúvida que 
as forças de segurança 
têm atuado fortemente 
na nossa Tri Fronteira 
e têm melhorado muito 
nos últimos tempos, mas 
precisamos, cada vez 
mais, atuar em conjunto 

o poder público, a 
sociedade civil, juntos, 
para que possamos, 
assim, dar o respaldo à 
sociedade, diante daquilo 
que é necessário”, frisou.

Outro ponto 
importante da reunião 
foi a discussão sobre 
a possibilidade de o 
Consórcio Intermunicipal 
da Fronteira ofertar 
vagas para o programa 
Jovem Aprendiz, dentro 
dos limites da lei. 

“Também tratamos 
sobre a possibilidade de 
oferecer uma ou duas 
vagas, do jovem aprendiz, 
porém para isso ainda 
precisamos regulamentar 
algumas questões e 
trabalhar dentro daquilo 
que a lei nos permite”, 
explicou o prefeito.

Além disso, 
representantes do 
Instituto Santé - Hospital 
de Dionísio Cerqueira, 
assim como também os 
secretários de saúde e 

prefeitos, debateram 
sobre o atendimento 
à população da Tri 
Fronteira. 

Durante a conversa, foi 
solicitada a ampliação do 
número de atendimentos 
e cirurgias. 

“Durante esse encontro 
explanamos sobre 
algumas necessidades 
que são apontadas por 
nossa população em 
relação ao Hospital 
Municipal administrado 
pelo Instituto Santé. 
Assim solicitamos o 
aumento do número de 
atendimento, número de 
cirurgias, dentre outras 
questões. Tivemos uma 
conversa bastante ampla 
para detalhar mais 
sobre esse assunto de 
relevância e de grande 
importância para a 
nossa população na 
Tri Fronteira”, finalizou 
o presidente do CIF e 
prefeito Helio Surdi.

CIF debate segurança, inclusão de jovens e 
nova eleição do CONSEG 
O encontro contou com a presença da prefeita de Dionísio Cerqueira, Bianca Maran 
Bertamoni, do prefeito de Barracão, Jorge Santin

GERAL.
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A Capital Federal 
é o epicentro das 
articulações políticas do 
Brasil, especialmente com 
a realização do Encontro 
de Novos Prefeitos e 
Prefeitas. O evento, 
promovido pelo Governo 
Federal, reuniu figuras 
políticas de destaque 
e proporcionou uma 
oportunidade valiosa 
para que gestores 
municipais de todo o 
país pudessem discutir 
demandas e buscar 
recursos para suas 
cidades.

Representantes de 
diversos municípios da 
nossa região marcaram 
presença nesta semana 
em Brasília, aproveitando 
a ocasião não apenas 
para participar do evento 
oficial, mas também 
para cumprir um intenso 
roteiro de reuniões com 
deputados federais e 
outros representantes 
do governo. Entre os 
nomes de destaque estão 
Bianca Maran Bertamoni, 

prefeita de Dionísio 
Cerqueira, acompanhada 
do vice-prefeito Alcir 
Sawaris; Eliane Fanton, 
prefeita de Guarujá do 
Sul; Diangele Marmitt, 
prefeita de Princesa; e 
Fernando Will, prefeito 
de São José do Cedro.

Os gestores públicos 
destacaram que, mais 
do que participar de um 
encontro institucional, o 
foco da viagem foi abrir 
portas para o futuro. 

“Tem sido uma viagem 
bastante positiva, pois 
viemos com uma agenda 
cheia para aproveitar 
ao máximo nossa 
presença na Capital 
Federal. Nosso objetivo 
maior é encaminhar 
projetos que atendam 
diretamente a nossa 
população e garantir 
o comprometimento 
dos nossos deputados 
em ajudar o nosso 
município”, ressaltou 
Bianca Maran Bertamoni.

As visitas aos 
gabinetes parlamentares 

foram estratégicas. Os 
prefeitos e prefeitas 
levaram demandas 
prioritárias, que vão 
desde investimentos em 
infraestrutura urbana, 
saúde, educação, até 
projetos voltados para 
o desenvolvimento 
econômico e social das 
cidades. O momento é 
visto como crucial, já 
que o início de novos 
mandatos é ideal para 
estabelecer parcerias 
duradouras e garantir 
que as propostas sejam 
inseridas nas pautas do 
orçamento federal.

“Estamos em um 
período estratégico 
para a captação de 
recursos. Agora é o 
melhor momento para 
garantir verbas federais 
para inúmeros projetos 
futuros, consolidando 
parcerias que trarão 
benefícios reais para 
nossas comunidades”, 
destacou Eliane Fanton.

Para os prefeitos 
e prefeitas, o contato 

direto com deputados e 
senadores é fundamental 
para fortalecer laços e 
acelerar o trâmite de 
projetos que podem 
transformar a realidade 
dos municípios. Além 
disso, a participação ativa 
nos debates do Encontro 
de Novos Prefeitos e 
Prefeitas permite a 

troca de experiências e 
o acesso a informações 
relevantes sobre 
programas e iniciativas 
do Governo Federal.

O roteiro intenso de 
reuniões em Brasília 
reforça o compromisso 
dos gestores públicos 
em buscar soluções 
concretas para os 

desafios locais. A 
expectativa é que os 
frutos dessas articulações 
comecem a ser colhidos 
em breve, com a 
liberação de recursos 
e o avanço de projetos 
que vão impactar 
positivamente a vida da 
população.

Prefeitas e prefeitos da região realizam roteiro 
de reuniões em Brasília em busca de recursos
Prefeitas e prefeitos da região participam de reuniões em Brasília para encaminhar 
projetos e buscar recursos federais

GERAL.

A produção industrial de 
Santa Catarina em 2024 
registrou forte crescimento de 
7,7%, percentual acima do dobro 
da média nacional, que somou 
alta de 3,1% no mesmo período. 
O desempenho positivo também 
coloca Santa Catarina como 
líder no ranking dos estados 
brasileiros com a maior elevação 
do país. Os dados são do IBGE 
e foram divulgados nesta terça-
feira, 11, por meio da Pesquisa 
Industrial Mensal (PIM).

“O setor industrial é um 
orgulho para Santa Catarina 

porque gera muita inovação, 
competitividade e empregos 
qualificados. Além disso, temos 
uma indústria diversificada, 
que se destaca em diversos 
segmentos, como alimentos, 
madeira, plásticos e indústria 
pesada. Essa qualidade é 
reconhecida lá fora com as 
exportações de produtos com 
alto valor agregado”, disse o 
governador Jorginho Mello.

O crescimento de 7,7% 
na produção industrial 
catarinense ao longo de 
2024 é puxado por diversos 

segmentos. A fabricação de 
máquinas e equipamentos 
teve alta de 17,1% no período, 
já a fabricação de máquinas, 
aparelhos e materiais elétricos 
acumulou elevação de 16,9%. 
A confecção de artigos do 
vestuário e acessórios avançou 
10,3% e a metalurgia aumentou 
10,1%. Outros segmentos, 
como fabricação de produtos de 
madeira (8,9%), fabricação de 
produtos alimentícios (4%) bem 
como fabricação de veículos 
automotores (3,6%) também 
registraram alta. Assim, dos 14 

subsetores avaliados pelo IBGE, 
13 tiveram aumento em 2024. 
Apenas a fabricação de móveis 
(-6,2%) oscilou negativamente.

Indústria de Santa Catarina 
é líder no ranking dos estados

Com a forte elevação de 7,7%, 
a produção industrial de Santa 
Catarina se destacou, portanto, 
como a que mais cresceu entre 
os 17 estados pesquisados 
pelo IBGE (o órgão considera 
apenas aqueles estados como 
participação relevante no setor). 
A indústria do Rio Grande do 

Norte (7,4%) ocupa o segundo 
lugar e o Ceará (6,9%) é o 
terceiro. Pará (5,7%) e Mato 
Grosso (5,4%) fecham o top 5. O 
ranking completo está no final 
desta matéria.

Vizinhos de Santa Catarina, o 
Rio Grande do Sul somou alta 
de 0,6%, enquanto o Paraná 
cresceu 4,2% no período. São 
Paulo (3,1%) ficou na média 
nacional, já Minas Gerais (2,5%) 
e Rio de Janeiro (0,1%) ficaram, 
portanto, abaixo da média.

“O Governo de Santa 
Catarina, por determinação do 

governador Jorginho Mello, 
tem dado atenção especial para 
nossa indústria. O Prodec, por 
exemplo, que é um programa 
especializado para incentivar o 
setor, bateu recorde em 2024 
fomentando investimentos 
privados no estado. Investir 
em Santa Catarina é decisão 
acertada porque o governo 
está ao lado do empreendedor 
por meio de crédito, incentivo 
e desburocratização”, afirmou 
o secretário de Estado de 
Indústria, Comércio e Serviço, 
Silvio Dreveck. 

Santa Catarina no topo: indústria cresce 7,7% em 2024 e lidera ranking de estados brasileiros
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Tem um dito popular que diz assim: nada melhor 
que um dia após o outro. As pessoas sábias também 
dizem que é preciso dar tempo ao tempo. Inspirado 
nestas frases, na sabedoria da humanidade, dá pra 
dizer: não se preocupe, a vida se encarregara de 
mostrar a verdade. O tempo se encarregará de fazer 
justiça. Nisso, se percebe tanta gente, muitas vezes 
desesperadas, dizendo: como pode? Será que Deus 
não vê o que eles estão fazendo? Será que Deus 
não faz nada? Será que sempre vencem aqueles 
que enganam os outros, com suas inquietações 
e maldades? Calma! O tempo se encarregará de 
mostrar a verdade. Não adianta querer apressar o 
rio, pois, ele corre sozinho e mesmo sozinho ele é 
sábio. Quantas vezes nós testemunhamos situações 
em que certas pessoas agiram com falsidade, com 
má intenção, com prazer em estragar a vida dos 
outros e depois de algum tempo a verdade veio à 
tona e a vida se encarregou de fazer justiça. Quantas 
vezes já percebemos isso e é comum também ver 
pessoas sofrendo pelas atitudes do passado, pelas 
sementes ruins que um dia plantaram. Se alguém, 
em algum momento, te fizer algum mal te atingindo 
com comentários maldosos, com mentiras, com 
calúnias, tenha calma, às vezes é melhor não dizer 
nada. O inferior reage o superior cala. O tempo passa 
e mostra que ele existe, para as pessoas que sofrem 
em silêncio. Naturalmente que não estamos dizendo 
para você nunca reagir, estou dizendo apenas que em 
muitos casos, o silêncio é a melhor resposta. A vida 
se encarrega de mostrar a verdade. Quem planta a 
semente da maldade só pode colher maldade, fruto 
da maldade. É só uma questão de tempo, então, não 
perca tempo querendo retribuir as maldades que os 
outros te fazem. Não se deixe contaminar por esses 
sentimentos mesquinhos. Não encha o seu coração 
de rancor. Tudo retorna para nós de alguma forma, 
algum dia. Se você já fez sua parte dizendo o que 
precisa ser dito, mostrando a realidade das coisas, 
não se omitindo em questões que exigiam uma 
postura de justiça, se você fez isso, confie. Um dia os 
outros saberão distinguir a calúnia da verdade. Por 
isso, meu caro leitor opte sempre pela verdade. Ela 
traz paz ao coração e à alma. Uma mente tranquila, 
mesmo diante das dificuldades é uma fonte de 
sentido para a vida. Por isso fique em paz! Não há 
segredo que não seja revelado e não há mentira que 
não seja descoberta. Quem viver verá.

A vida se encarrega de 
mostrar a verdade

Pela primeira vez na sua história, 
a Copel passa a integrar um ranking 
internacional que lista as empresas com 
as melhores práticas ambientais, sociais e 
de governança corporativa nos segmentos 
em que atuam. O Sustainability Yearbook 
2025, da consultoria internacional S&P 
Global, foi divulgado nesta terça-feira (11).

Em janeiro deste ano, 7.690 empresas 
de todo o mundo foram avaliadas. Dessas, 
780, ou pouco mais de 10%, foram 
incluídas no anuário de 2025. Somente 24 
são companhias brasileiras e a Copel está 

entre as quatro do setor elétrico com sede 
no Brasil listadas nesta edição.

Esse ranking é uma referência no 
mercado financeiro, usado por investidores 
para avaliar a performance atual das 
corporações e potencial de ganhos a longo 
prazo, tendo em vista requisitos ESG (sigla 
em inglês para Environmental, Social and 
Governance), que tratam de boas ações 
ambientais, sociais e de governança.

“A presença da Copel no Yearbook 
2025 da S&P Global confirma o acerto de 
gestão em nosso esforço para construir 

diariamente uma empresa focada no 
cliente, eficiente e socialmente responsável 
em todas as operações, e fortemente 
comprometida com a construção de um 
futuro sustentável”, destaca o presidente 
da Copel, Daniel Slaviero.

Os integrantes do Yearbook e os níveis 
de distinção nos diversos setores da 
economia são selecionados com base 
na pontuação obtida pelas empresas na 
Avaliação de Sustentabilidade Corporativa 
(CSA) do ano anterior, promovida pela 
S&P.

O Sicredi remunerou 
em R$ 1,3 bilhão em 
juros o capital social dos 
seus mais de 8,5 milhões 
de associados em 2024. 
O valor é 7% superior ao 
remunerado no exercício 
do ano anterior e foi 
depositado nas contas 
capitais das pessoas e 
empresas associadas à 
instituição em todas as 
regiões do Brasil.

A finalidade do 
capital social é compor 
patrimônio para que 
a cooperativa exerça 
sua atividade e possa 
expandir o atendimento, 
mas ao mesmo tempo 
funciona como uma 
reserva de recursos, pois 
os valores continuam 
sendo dos associados e 
são remunerados com 
rendimento atrelado à 
Selic. 

Parte fundamental da 
lógica do cooperativismo 
de crédito, essa reserva 
é composta pelos 
aportes realizados pelos 
associados no início do 
relacionamento com 
a cooperativa de sua 
região, também podendo 
ser acrescido de outros 
aportes periódicos ou 

avulsos.
O capital social 

é essencial para o 
crescimento das 
cooperativas, pois é 
uma das suas principais 
fontes de patrimônio, 
sendo fundamental para 
determinar o montante 
dos recursos que podem 
ser emprestados aos 
associados e possibilitar 
que elas ampliem seu 
apoio às atividades 
econômicas da região em 
que está inserida.

“Seguimos com o ciclo 
virtuoso para estimular 
as economias locais, 
que é um de nossos 
principais pilares. Além 
de serem uma reserva 
para o próprio associado, 
esses investimentos por 
meio do capital social 
favorecem a capitalização 
e crescimento contínuo 
das cooperativas, de 
modo que possam 
atender as necessidades 
da comunidade e 
ampliar a prática do 
cooperativismo para mais 
pessoas”, explica Bruna 
Feijó, gerente de Gestão 
do Capital Social do 
Sicredi.

O aporte no capital 

social pode ser realizado 
de forma programada 
por meio das mais de 2,8 
mil agências do Sicredi 
ou pelo atendimento via 
WhatsApp da instituição, 
no qual ele é feito com 
o suporte do assistente 
virtual do Sicredi, Theo. 
Para saber mais acesse: 
www.sicredi.com.br/site/
capital-social/ 

Sobre o Sicredi
O Sicredi é 

uma instituição 
financeira cooperativa 
comprometida com o 
crescimento de seus 

associados e com o 
desenvolvimento das 
regiões onde atua. Possui 
um modelo de gestão que 
valoriza a participação 
dos mais de 8,5 milhões 
de associados, que 
exercem o papel de 
donos do negócio. 

Com mais de 2.800 
agências, o Sicredi está 
presente fisicamente 
em todos os estados 
brasileiros e no Distrito 
Federal, disponibilizando 
uma gama completa de 
soluções financeiras e 
não financeiras.

Sicredi remunera em R$ 1,3 bi o capital 
social de seus associados
Valor é 7% maior do que o remunerado em 2023, o que beneficia mais de 
8,5 milhões de associados de instituição financeira cooperativa

COOPERATIVISMO.

EXTRATO ADITIVO Nº 3 DO CONTRATO Nº 07/2024
REFERENTE À DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 01/2024

ESPÉCIE: Terceiro  Termo  Aditivo  de  Reajuste  de  Preço  do  Contrato
Administrativo n° 07/2024, relativo à Dispensa de Licitação nº 01/2024, de 26 de
março de 2024.

CONTRATANTE:  CÂMARA  MUNICIPAL  DE  VEREADORES  DE  SANTO
ANTONIO  DO SUDOESTE-PR,  pessoa  jurídica  de  direito  público,  inscrita  no
CNPJ/MF n° 95.590.998/0001-38.

CONTRATADA: M.S.  COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS  LTDA -  EPP,  pessoa
jurídica  de  direito  privado,  inscrita  no  CNPJ/MF  n°  01.581.445/0001-75  -
Representante legal: Claudimar Tarcisio Milani.

OBJETO: Reajuste do preço unitário do litro  de combustível,  do tipo gasolina
comum, em decorrência do reajuste de seu preço médio de mercado.

PREÇO UNITÁRIO REAJUSTADO: R$  5,94  (cinco  reais  e  noventa  e  quatro
centavos).

VALOR PROPORCIONAL ACRESCIDO: R$ 6,54 (seis reais e cinquenta e quatro
centavos).

FUNDAMENTO  LEGAL: Artigo  124,  inciso  II,  alínea  “d”, da  Lei  Federal  nº
14.133/21.

DATA DA ASSINATURA: 11/02/2025.

Santo Antônio do Sudoeste-PR, em 11 de fevereiro de 2025.

Pela Contratante:

VALDIR ANTÔNIO CARVALHO
Presidente da Câmara Municipal de Vereadores
Santo Antônio do Sudoeste-PR

Pela Contratada:

CLAUDIMAR TARCISIO MILANI
Representante Legal

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

Copel compõe pela primeira vez ranking de empresas mais sustentáveis do mundo

“Saudade e a serena correnteza do rio que 
soluça na varanda do mar, numa espécie 

de espetáculo de lembranças e vastas 
recordações.”
- Dom Casmuro
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O Instituto Federal do 
Paraná (IFPR) - Campus 
Barracão está com inscrições 
abertas para o sorteio público 
de vagas remanescentes do 
curso superior em Comércio 
Exterior. A seleção ocorre de 
forma gratuita e qualquer 
interessado pode participar, 
desde que tenha concluído o 
Ensino Médio.

As inscrições podem ser 
realizadas exclusivamente pelo 
Portal do Candidato (https://
portaldocandidato.ifpr.edu.
br/) no período de 07 a 13 de 
fevereiro de 2025.

Para aqueles que não 
possuem acesso à internet, o 
IFPR disponibilizará estrutura 
nos campi listados no edital, de 
segunda a sexta-feira, durante o 
horário de funcionamento.

O sorteio público das 
vagas acontecerá no dia 18 
de fevereiro de 2025, às 
13h30, com transmissão ao 

vivo pelo canal Conexão IFPR 
no YouTube (https://www.
youtube.com/conexaoifpr). 

No total, 31 vagas serão 
ofertadas para o curso, que é 
ministrado no período noturno 
e tem duração de três anos.

A lista provisória de inscritos 
será publicada no site oficial 
do IFPR (ifpr.edu.br) na data 
estabelecida no edital. Os 
candidatos selecionados pelo 
sorteio deverão realizar a 
matrícula no campus para o 
qual se inscreveram, seguindo 
os procedimentos definidos no 
edital de convocação.

Para mais informações 
sobre os documentos 
necessários para matrícula, 
datas importantes e demais 
regras do processo seletivo, os 
interessados devem acessar o 
edital completo no site do IFPR. 
Dúvidas e recursos poderão ser 
encaminhados para o e-mail 
recursos@ifpr.edu.br.

Não perca essa oportunidade 
de ingressar em um curso de 

qualidade e com formação 
voltada ao mercado de 

trabalho!

Na última semana, 
a Secretaria da Família 
e Desenvolvimento 
Social, Assistência 
Social e Centro de 
Referência de Assistência 
Social, de Bom Jesus 
do Sul, promoveram 
um encontro para o 
planejamento das ações 
que serão desenvolvidas 
durante o ano de 2025.

O encontro 
aconteceu no Centro 
de Convivência de Bom 
Jesus do Sul e contou 
com a coordenação da 
Secretária da Família 

e Desenvolvimento 
Social, Lorizete Surdi, e 
membros das equipes 
envolvidas na execução 
dos serviços municipais.

Durante a reunião, 
diversos temas foram 
abordados com o objetivo 
de alinhar as ações 
e projetos que serão 
desenvolvidos ao longo 
do ano, sempre com foco 
em melhorar a qualidade 
dos serviços prestados à 
população. 

A principal intenção 
foi garantir que as 
necessidades da 

comunidade sejam 
atendidas de maneira 
eficaz, oferecendo 
suporte às famílias que 
dependem dos serviços 
de assistência social, 
bem como aos cidadãos 
que buscam apoio nas 
diversas áreas atendidas 
pela secretaria.

A Secretária Lorizete 
Surdi destacou a 
importância de um 
planejamento estratégico 
para o ano, lembrando 
que a integração das 
equipes e a colaboração 
entre os diferentes 

setores são essenciais 
para o êxito das ações. 

“Estamos 
comprometidos em 
oferecer um atendimento 
de excelência e 
proporcionar um suporte 
real às pessoas que mais 
necessitam, garantindo 
que todos os cidadãos de 
Bom Jesus do Sul possam 
contar com a ajuda 
necessária nos momentos 
de dificuldade”, afirmou 
Lorizete.

A reunião também 
envolveu debates sobre a 
continuidade dos projetos 

já em andamento, 
além de sugerir novos 
programas que possam 
ser implementados para 
atender às demandas 
emergentes da 
população. 

Entre as prioridades, 
foi enfatizado o 
fortalecimento da 
rede de apoio às 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social e 
a ampliação do acesso 
a serviços de saúde, 
educação e assistência.

Com a previsão de 
um ano desafiador, os 

membros da Secretaria 
da Família e Assistência 
Social reforçaram o 
compromisso com a 
qualidade no atendimento 
e com o cuidado 
contínuo à população 
local, reafirmando que a 
colaboração e a inovação 
serão fundamentais para 
superar os obstáculos 
e garantir a melhoria 
da qualidade de vida da 
comunidade.

Secretaria da Família e Assistência Social 
promovem reunião de planejamento
O encontro contou com a coordenação da Secretária da Família, Lorizete Surdi, e membros 
das equipes envolvidas na execução dos serviços municipais

GERAL.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

IFPR abre inscrições para seleção de vagas no curso de 
Comércio Exterior
A seleção ocorre de forma gratuita e qualquer interessado pode participar, desde que tenha 
concluído o Ensino Médio
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Cristiane Luvizon 
Hendges, psicóloga, 
assumiu neste mês de 
fevereiro, o comando da 
Escola Especial Viviane, 
a APAE de São José do 
Cedro.

De acordo com 
Cristiane, o ano 
letivo 2025 estava 
sendo planejado pela 
então diretora Ediane 
Siebeneicler, porém, 
houve o convite da CREA 
- Coordenadoria Regional 
de Educação - para que 
ela assumisse a função 
de educação especial 

em nível regional e, com 
isso houve a vacância do 
cargo na APAE cedrense.

Segundo Cristiane, a 
diretoria fez o convite e 
ela aceitou o desafio de 
comandar a gestão da 
Escola a partir de 2025.

“Estou na APAE há 
14 anos. Antes eu era 
a coordenadora de 
projetos. Buscamos 
muitos projetos e 
recursos e acredito que 
esta etapa foi positiva. 
Agora, com a ajuda de 
todos os colaboradores, 
vamos tentar melhorar 

ainda mais o atendimento 
e ampliar os serviços 
especializados”, salientou 
a nova diretora.

A diretora pontuou 
que aproximadamente 
160 crianças e 
adolescentes são 
atendidas diariamente 
pela APAE cedrense. 

As aulas foram 
retomadas nesta 
segunda-feira (10) com 
grande alegria por parte 
dos alunos e expectativa 
para os professores e 
servidores.

Cristiane disse que a 

grande dificuldade da 
APAE hoje é o espaço 
físico, já que as turmas de 
iniciação, com crianças 
de zero a 6 anos por 
exemplo, estão lotadas, 
com filas de espera.

A diretora agradeceu 
a parceria das famílias, 
os convênios com as 
prefeituras de São José 
do Cedro, Princesa, 
Fundação Catarinense 
de Educação Especial 
e o governo do Estado 
para a manutenção das 
atividades ao longo deste 
próximo ano.

Garantiu que não 
medirá esforços para 
que a APAE cedrense 
continue sendo referência 
na educação especial nos 

municípios de São José 
do Cedro e Princesa.

Nova diretora assume a APAE em São José do Cedro
Cristiane atua há mais de uma década na escola especial

GERAL.

SAÚDE.

Pressão por emissão de atestados faz médica pedir 
exoneração em Bom Jesus do Sul
Ao pedir a exoneração a médica teria dito “eu não aguento mais a pressão, eu estou ficando doente pela 
pressão por atestados médicos”

Uma médica da rede 
municipal de saúde pediu 
exoneração do cargo 
após alegar insustentável 
pressão por parte de 
pacientes e empresas 
em relação à emissão 
de atestados médicos. A 
informação foi divulgada 
pelo vice-prefeito, Cezar 
Bueno, que destacou 
a peculiaridade do 
caso e a crescente 
tensão enfrentada por 
profissionais da saúde 
nesse contexto.

De acordo com 
relatos, a médica, 
identificada como Dra. 
Brenda, não suportou a 
pressão exercida tanto 
por pacientes, que 
buscavam atestados 
mesmo em situações 

nas quais entendia ser 
possível o retorno ao 
trabalho ou à sala de 
aula após atendimento e 
medicação, quanto por 
empresas, que cobravam 
justificativas para o 
excesso de atestados 
apresentados por 
funcionários.

“A doutora saiu, veja 
bem, porque ela não 
aguentou a pressão 
por parte de excesso 
de pedidos de atestado, 
e por cobrança. Ela 
atendia o paciente, 
queria dar declaração 
de comparecimento, 
entendia que a criança 
poderia voltar para a sala 
de aula ou o funcionário 
voltar ao trabalho, 
porém, os responsáveis 

ou o próprio funcionário 
pressionava muito por 
atestado, não só para 
aquele dia, senão que 
para dois ou três dias”.

A administração 
reconheceu a 
complexidade da 
situação, ressaltando 
que médicos não 
possuem meios objetivos 
para medir a dor e o 
sofrimento dos pacientes, 
tornando difícil a 
tomada de decisão 
sobre a necessidade de 
afastamento. 

“O profissional médico, 
ele não tem como medir 
a dor, não existe um 
aparelhinho que você 
encosta no ser humano 
e ele diga o grau e a 
intensidade da dor que 

ele tem”, justificou o vice-
prefeito.

Ainda segundo a 
administração, a médica 
teria expressado, no 
momento do pedido de 
demissão, que estava 
adoecendo devido 
à pressão sofrida. A 
situação expõe um 
dilema enfrentado por 
muitos profissionais 
da saúde, que se veem 
“no meio do tiroteio” 
entre as demandas dos 
pacientes, as cobranças 
das empresas e a própria 
consciência profissional.

A administração 
municipal manifestou 
o desejo de que a Dra. 
Brenda concedesse uma 
entrevista para esclarecer 
a situação à população, 

visando promover uma 
reflexão sobre o uso 
consciente dos atestados 
médicos e a importância 
de valorizar o trabalho 
dos profissionais da 
saúde, porém não houve 
esse entendimento.

“Fica o alerta, que 

pressões existem em 
todos os lugares e 
trabalhos, em uns mais 
outros menos, mas 
sempre há”, concluiu 
Cezar Bueno.
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POLÍTICA.

Prefeito Jorge e vereadores encaminham projetos 
em busca de novos investimentos
Prefeito Jorge Santin e vereadores de Barracão visitam Curitiba para encaminhar projetos e 
pleitear recursos junto a deputados e órgãos do Governo do Estado

O prefeito Jorge 
Santin esteve em Curitiba 
entre os dias 10 e 12 de 
fevereiro, acompanhado 
pelo presidente do 
Legislativo, José Borsatto, 
e pelos vereadores Renan 
Vanin, Raul Brizolla 
e Jedielson Tasso. 
A comitiva realizou 
uma série de visitas 
estratégicas a deputados 
estaduais, federais e 
gabinetes de Secretários 
de Estado com o objetivo 
de encaminhar projetos 
e buscar recursos que 
beneficiem diretamente a 
população de Barracão.

“Visitamos diversos 
representantes do 
nosso município, 
apresentamos as nossas 
demandas e pedimos 
atendimento em algumas 
áreas que são pedidos 
dos barraconenses. 
Temos uma boa 

representatividade 
em Curitiba e estamos 
confiantes que seremos 
atendidos em bons 
projetos”, destacou José 
Borsatto, reforçando 
o compromisso do 
Legislativo em apoiar 
iniciativas que visem o 
desenvolvimento local.

Durante a agenda, 
a comitiva manteve 
reuniões importantes 
com parlamentares 
influentes, incluindo o 
deputado federal Paulo 
Litro e o deputado 
estadual Adão Litro. 
Os encontros também 
foram feitos com os 
deputados Ademar 
Traiano e Gugu Bueno, 
figuras-chave no cenário 
político paranaense. 
O foco das discussões 
girou em torno de 
demandas prioritárias 
para Barracão, 

especialmente nas áreas 
de infraestrutura, saúde e 
educação.

No Governo do Estado, 
o destaque foi a reunião 
com representantes 
do Paraná Cidades, 
onde foram pleiteados 
recursos para a melhoria 
da estrutura urbana do 
município. O objetivo 
é viabilizar projetos 
que promovam o 
crescimento ordenado, 
com investimentos em 
mobilidade urbana, 
pavimentação e 
modernização de espaços 
públicos.

“Foi uma viagem 
positiva, com 
nossos vereadores 
acompanhando de perto 
o nosso trabalho em 
Curitiba, contribuindo 
ativamente com nossas 
visitas e propondo novos 
investimentos. Essa 

parceria é fundamental 
para que possamos trazer 
resultados concretos para 
nossa cidade”, avaliou o 
prefeito Jorge Santin.

A presença ativa do 
Executivo e do Legislativo 

de Barracão em Curitiba 
demonstra o empenho 
da administração 
municipal em buscar 
soluções para as 
demandas da população. 
O compromisso com o 

diálogo e a articulação 
política é um passo 
importante para 
garantir que Barracão 
continue no caminho do 
desenvolvimento
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BLINDADO - 06/02/2025

Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Desafios coletivos podem tomar corpo nes-
te momento, o que pede maior capacidade 
diplomática e de ajuste interpessoal. O 
exercício da empatia tende a se mostrar 
fundamental para entender as necessida-
des em jogo e propor acordos.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Procure não subestimar o novo e empre-
gar a criatividade para tirar proveito das 
circunstâncias. Acontecimentos inespe-
rados tendem a lhe pegar de surpresa, o 
que lhe faz sair da zona de conforto e se 
adaptar a demandas complexas, visto a 
tensão Lua-Plut

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Momento de contrastes ideológicos com 
o entorno imediato, além de resistência às 
transformações que operam à sua volta. O 
exercício da empatia e da gentileza tende a 
romper com barreiras interpessoais.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Tente empregar a criatividade para otimizar 
recursos, inclusive os alternativos. A 
economia preventiva tende a se mostrar 
fundamental para fazer frente a cenários 
de instabilidade financeira, como sugere a 
tensão Lua-Plutão.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Equilíbrio emotivo e capacidade de ajuste 
podem ser essenciais, visto a harmonia 
promovida por Vênus e Júpiter. Lua e 
Plutão tendem a sugerir um momento de 
incompatibilidades e mesmo de situações 
difíceis que colocam em xeque a solidez 
das parcerias.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Tente não forçar enfrentamentos e se 
permita pequenas pausas, buscando se 
equilibrar emocionalmente. Situações 
complicadas tendem a emergir com Lua e 
Plutão em tensão, o que lhe tira da zona de 
segurança e gera preocupações. Cuidado!

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

É fundamental não deixar que lhe falte 
inteligência emocional, que pode ajudar 
a restituir a serenidade comprometida. 
Situações desafiadoras envolvendo a cole-
tividade podem emergir, o que lhe deixa à 
mercê dos excessos dos outros.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Conciliar as demandas profissionais e 
familiares pode se mostrar tarefa das mais 
árduas, marcada pela tensão Lua-Plutão. 
Situações complicadas podem desestrutu-
rar a rotina, mas com otimismo e solidarie-
dade é possível mitigar os danos.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

É fundamental não deixar que lhe falte in-
teligência emocional, pois isso pode ajudar 
a restituir a serenidade comprometida. 
Conflitos ideológicos podem ganhar corpo 
em suas redes, abrindo caminho para 
rupturas. Atenção redobrada!

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

O lar tende a se mostrar um importante 
suporte emocional. Os desafios podem 
pedir maior capacidade estratégica frente 
à tensão entre Lua e Plutão, como também 
um confronto íntimo no sentido de romper 
com padrões de comportamento danosos 
para sua vida.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Tente se abrir ao diálogo e lhe ajuda a 
compreender melhor as necessidades 
emocionais das pessoas. Lua e Plutão 
opostos tendem a evidenciar um momento 
de transformação íntima fundamental para 
romper com vínculos tóxicos e cultivar 
relações sadias.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Como sugere a harmonia promovida por 
Vênus e Júpiter, busque melhorar sua re-
lação com a saúde e o dinheiro, conforme. 
Zelar pela estabilidade da vida cotidiana 
pode se mostrar fundamental ao seu 
equilíbrio emotivo e à sua capacidade de 
enfrentamento dos desafios.

Últimos
lançamentos

Em Blindado, um experiente guarda 
de segurança blindado, James Broody 
(Jason Patric), e seu filho adolescente, 
Casey Broody (Josh Wiggins), realizam 
uma rotina aparentemente comum: 
transportar valiosos carregamentos 
entre bancos. No entanto, essa missão 
se transforma em um pesadelo quando 
uma gangue de assaltantes implacá-
veis, liderada pelo astuto Rook (Sylves-
ter Stallone), quer de todas as formas 
a fortuna que eles transportam. Após 
uma perseguição frenética e violenta 
pelas ruas da cidade, James e Casey 
se veem encurralados em uma ponte. 
Com o caminhão à beira do abismo, 
a dupla percebe a imensa quantia em 
dinheiro que está sob sua guarda. 
A partir desse momento, a luta pela 
sobrevivência se intensifica.

EMILIA PéREz  - 06/02/2025

Em Emília Pérez, Rita (Zoe Saldana), 
uma advogada altamente qualifica-
da e insatisfeita com sua carreira 
em uma firma que encobre crimes, 
encontra uma oportunidade única de 
mudar de vida. Cansada de desper-
diçar seus talentos, ela recebe uma 
proposta do chefe de um cartel, Juan 
Del Monte, que deseja se aposentar e 
desaparecer, deixando para trás sua 
identidade criminosa. No entanto, o 
plano de Juan é muito mais complexo 
do que Rita imagina. Ele não ape-
nas quer fugir das autoridades, mas 
também pretende se transformar em 
uma nova pessoa: Emília Pérez (Karla 
Sofía Gascón), a mulher que sempre 
desejou ser. Rita se envolve nesse 
processo, ajudando Juan a assumir 
uma nova identidade e a se libertar 
de sua vida anterior.

ACOMPANhANTE PERfEITA - 06/02/2025

Em Acompanhante Perfeita, Iris 
(Sophie Thatcher) e Josh (Jack Quaid) 
vivem um romance digno de cinema. 
Após se conhecerem em um mercado, 
os dois rapidamente se apaixonam 
e embarcam em um relacionamento 
intenso. Para aproveitar um fim de 
semana especial, eles viajam para uma 
luxuosa casa de campo com amigos, 
buscando descanso e diversão. No 
entanto, o que deveria ser um retiro 
tranquilo se transforma em um verda-
deiro pesadelo quando uma revelação 
inesperada muda tudo: Iris é, na verda-
de, um robô. A descoberta desencadeia 
uma série de eventos caóticos, com 
perseguições, violência e segredos vin-
do à tona. Em meio ao terror, Iris, uma 
máquina altamente sofisticada, precisa 
lutar para sobreviver e entender sua 
própria existência.
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O vice-prefeito de 
Guarujá do Sul, Celso 
Taube, tem se dedicado 
intensamente para 
garantir o atendimento 
eficiente à população 
enquanto a prefeita 
Eliane está em uma 
viagem estratégica a 
Brasília. 

Taube destacou o 
esforço da administração 
municipal para atender 
as demandas crescentes 
neste início de ano, 
com foco especial 
em infraestrutura e 
educação.

“Agora que o pessoal 
voltou das férias, com 

a equipe da garagem, 
estamos com força total. 
Realizamos cursos de 
manutenção de máquinas 
e veículos para otimizar 
o uso dos equipamentos 
e reduzir custos com 
manutenção corretiva”, 
explicou o vice-prefeito. 

Ele ressaltou que, 
apesar das demandas 
urgentes, está sendo feito 
um planejamento para 
atender cada comunidade 
de forma organizada.

O vice-prefeito 
também destacou a 
prioridade em relação às 
estradas rurais, essenciais 
para o escoamento da 

produção local e para o 
transporte escolar, que 
será retomado em breve. 

“O secretário de obras 
está se empenhando ao 
máximo para garantir 
que os pontos mais 
críticos estejam em 
condições adequadas. É 
um trabalho que precisa 
ser muito bem-feito para 
garantir a segurança e a 
trafegabilidade”, afirmou.

Sobre a viagem da 
prefeita Eliane a Brasília, 
Taube informou que a 
missão será focada na 
captação de recursos 
para diversas áreas. 

“Preparamos 

ofícios para nossos 
deputados e para 
outros parlamentares, 
destacando demandas 
em infraestrutura, obras, 
loteamento do Parque 
Industrial e ampliação 
de espaços para o 
ensino integral, entre 
várias outras áreas”, 
finalizou o vice-prefeito, 
que ainda destacou 
que permanecerá no 
município para dar 
suporte administrativo 
e manter o atendimento 
direto à população.

Guarujá do Sul intensifica atendimentos à população
Vice-prefeito Celso Taube destaca o ritmo acelerado de trabalho e a busca por recursos para 
o município

GERAL.

Antes presidente da 
Comissão de Constituição 
e Justiça, a deputada 
Caroline de Toni (PL-
SC) assumiu na última 
semana a liderança da 
minoria na Câmara dos 
Deputados. 

A colega de partido 
Carla Zambelli (PL-SP) 
também era cotada para 
o cargo, mas abdicou da 
liderança da bancada. 
A minoria representa 
o maior partido de 
oposição ao Governo 
Federal — hoje, o PL, que 
agrega 93 deputados. 
Antes de Caroline 
de Toni, o grupo era 

orientado pela deputada 
Bia Kicis (PL-DF). 

Caroline de Toni 
ampliou a presença entre 
os deputados do PL 
quando, no ano passado, 
presidiu a Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ), colegiado mais 
importante da Câmara 
dos Deputados. Todas 
as proposições passam 
diretamente pelo crivo da 
CCJ e cabe à presidente 
decidir o que será 
pautado ou engavetado 
na comissão. 

Durante os meses 
que permaneceu à 
frente da comissão, 

Caroline de Toni pautou 
projetos polêmicos, 
mas caros à direita — e 
principalmente à bancada 
partidária à qual ela 
pertence. 

A deputada compõe 
o núcleo duro do 
bolsonarismo no PL — o 
que nos corredores da 
Câmara é chamado de 
“bolsonarismo raiz”. Ela 
pôs para votação um 
pacote para limitar os 
poderes do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) que 
elimina as possibilidades 
de aborto previstas na 

lei e ainda pautou para 
discussão o Projeto de 
Lei que anistia os presos 
do 8 de Janeiro. 

Qual a diferença 
entre minoria e 
oposição? 

Além da liderança da 
minoria, o PL também 
está representado na 
liderança da oposição 
— cargo ocupado pelo 
deputado Zucco (PL-
RS). A diferença entre 
minoria e oposição é 
que a segunda bancada 
agrega todos os partidos 
e blocos que se opõem 
politicamente ao governo. 

Em geral, nas votações 
do plenário, minoria e 
oposição têm as mesmas 
orientações — e, nessa 
legislatura específica, 

seguem também a 
liderança do PL, hoje 
com o deputado Sóstenes 
Cavalcante (PL-RJ).

Carol de Toni assume liderança da Minoria na Câmara
Enquanto presidente da comissão, Caroline de Toni priorizou tramitação de pautas caras à 
direita — entre elas o pacote para limitar os poderes do STF

GERAL.
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O prefeito de 
Pranchita Ronimar 
Sartor e o vice Demétrio 
Marcon, anunciaram na 
última semana, que o 
município foi beneficiado 
com valores para a 
construção de uma Super 
Creche. 

Ao todo o 
município receberá 
R$ 1.850.000,00, 
viabilizados através do 
secretário de Estado do 
Desenvolvimento Social 
e Família do Paraná, 
Rogério Carboni.

“A nova creche será 
construída no bairro 
Fundo de Vale, um lugar 
escolhido a dedo para 
ajudar os moradores de 

vários bairros próximos, 
como Floresta, Perón, 
Centro e Polar. Assim, 
fica mais fácil para os 
pais levarem seus filhos 
e terem acesso a esse 
espaço tão importante”, 
destacou o prefeito.

Com essa novidade, 
a Administração quer 
dar mais força para a 
educação das crianças 
pequenas em Pranchita, 
mostrando que se 
importa com o futuro 
delas e com o apoio 
às famílias da cidade. 
Afinal, investir nos 
primeiros anos de vida 
é fundamental para que 
as crianças tenham um 
bom começo e um futuro 

cheio de oportunidades.
“A ideia principal é 

aumentar o número de 
crianças que podem ir 
para a creche, oferecendo 
um lugar seguro e com 
tudo o que elas precisam 
para crescer e aprender”, 
frisou o vice-prefeito. 

A creche terá salas 
de aula bem equipadas, 
áreas para brincar e 
descansar, e profissionais 
preparados para cuidar 
dos pequenos.

Através da nova creche 
os pais que trabalham, 
terão um lugar confiável 
para deixar seus filhos 
enquanto estão fora. 

“Isso traz mais 
tranquilidade para as 

famílias e contribui para 
o desenvolvimento da 

cidade como um todo”, 
finalizou o prefeito.

GERAL.
Bom Jesus do Sul prepara grande festa para o Dia Internacional da Mulher
Evento em comemoração ao Dia Internacional da Mulher acontecerá no dia 07 de março

No dia 7 de março, 
Bom Jesus do Sul 
vai celebrar o Dia 
Internacional da Mulher 
com uma festa especial 
para todas as mulheres 
da cidade. O evento será 
no Centro Comunitário 
Gentil Bassanesi, a partir 
das 19h25. 

Segundo a Secretária 
da Família, Lorizete Surdi, 
a ideia é homenagear e 
celebrar a importância 
das mulheres na 
sociedade.

“Queremos que 

todas as mulheres de 
Bom Jesus do Sul se 
sintam valorizadas e 
reconhecidas. Esta festa é 
para vocês, um momento 
de celebração das nossas 
conquistas, de união e 
de reafirmação da nossa 
força na sociedade”, 
declarou a Lorizete. 

Para confirmar a 
presença, basta pegar 
o convite na Secretaria 
da Família, onde 
também é possível saber 
mais detalhes sobre a 
programação.

A festa promete ser 
animada, com várias 
atividades para celebrar 
as mulheres. Um dos 
pontos altos da noite 
serão as homenagens, 
que vão reconhecer o 
papel importante que 
as mulheres têm na 
comunidade.

A Secretaria da 
Família, junto com o 
CRAS, Sicoob, Sicredi e 
APMI, está organizando 
tudo com muito carinho 
para proporcionar uma 
noite inesquecível.

A Prefeitura de Bom 
Jesus do Sul convida 
todas as mulheres 
a se juntarem nessa 
celebração, que é um 
momento de união e 
reconhecimento pelo Dia 
Internacional da Mulher. 
Essa data, comemorada 
todo ano em 8 de 
março, lembra a luta das 
mulheres por direitos 
iguais e celebra suas 
conquistas em diversas 
áreas.

Pranchita ganha investimento para construção 
de Super Creche 
Super Creche será construída no Bairro Fundo de Vale com um investimento de mais de R$ 1,8 milhão

GERAL.
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CULINÁRIA

O guioza, também conhecido como gyoza, é um dos 
pratos mais emblemáticos da culinária japonesa, 
com uma história que remonta à influência chine-
sa. Esses pequenos pastéis recheados, de massa 
fina e sabor marcante, conquistaram paladares 
ao redor do mundo, sendo apreciados tanto como 
entrada quanto como prato principal. Hoje, vamos 
desvendar o segredo de um guioza perfeito, com 
uma receita fácil e dicas especiais para garantir um 
resultado irresistível.

INGREDIENTES RECHEIO
- 300g de carne suína moída (ou 
frango, para uma versão mais 
leve)

- 1 xícara de repolho cortado o 
mais fino que conseguir

- 1 cenour ralada

- 2 cebolinhas picadas

- 2 dentes de alho picados

- 1 pedaço pequeno de gengibre 
ralado

- 2 colheres de sopa de shoyu

- 1 colher de sopa de óleo de 
gergelim torrado

- Sal e pimenta-do-reino a gosto

- Massa para guioza (disponível 
em lojas de produtos orientais ou 
feita em casa

RECEITA DA MASSA
Se preferir fazer a massa em 
casa, você vai precisar dê: 
- 2 xícaras de farinha de trigo

- 3/4 de xícara de água morna

- 1/2 colher de chá de sal

MODO DE PREPARO DA MASSA
1. Em uma tigela grande, misture 
a farinha de trigo com o sal.

2. Adicione a água morna aos 
poucos, mexendo com uma colher 
até formar uma massa.

3. Transfira para uma superfície 
enfarinhada e sove por cerca de 
10 minutos até obter uma massa 
lisa e elástica.

4. Cubra a massa com um pano 
úmido e deixe descansar por 30 
minutos.

5. Após o descanso, divida a 
massa em pequenas porções e 
abra cada uma com um rolo até 
obter discos finos, prontos para 
rechear.

PREPARANDO O GUIOZA
1. Preparando o Recheio: Em 
uma tigela grande, misture a 
carne moída com o repolho, a 

cenoura, a cebolinha, o alho e o 
gengibre. Adicione o shoyu, o 
óleo de gergelim, o sal e a pimen-
ta. Misture bem até que todos os 
ingredientes estejam incorpora-
dos, criando uma massa homo-
gênea.

2. Montagem dos Guiozas: Pe-
gue uma folha de massa, coloque 
uma pequena porção do recheio 
no centro e umedeça as bordas 
com um pouco de água. Dobre a 
massa ao meio, formando uma 
meia-lua, e pressione as bordas, 
fazendo pequenas pregas para 
selar bem.

3. Cozimento Perfeito: Em uma 
frigideira antiaderente, aqueça 
um pouco de óleo e disponha os 
guiozas com o lado achatado para 
baixo. Deixe dourar por cerca de 
2 minutos até que a base fique 
crocante. Em seguida, adicio-
ne água (aproximadamente 1/4 
de xícara), tampe a frigideira 
e deixe cozinhar no vapor por 5 
minutos. Retire a tampa e deixe 
a água evaporar completamente, 
garantindo uma textura crocante 
na base. DICAS PARA UM GUIOzA IRRESISTÍVEL

Receita de 
Guioza

• Para um sabor mais autêntico, experimente adicionar um 
pouco de saquê culinário ao recheio.

• Varie o recheio com camarão, cogumelos ou vegetais para 
versões vegetarianas e veganas.

• Sirva com um molho de acompanhamento feito com 
shoyu, vinagre de arroz e umas gotas de óleo de pimenta.

O guioza é mais do que um simples pastel oriental; é uma 
experiência gastronômica que combina textura, sabor e tradição. 
Agora que você conhece o passo a passo para preparar essa 
delícia em casa, experimente e descubra o prazer de fazer guiozas 
frescos, personalizados ao seu gosto. 
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ESPORTES.

Primeira reunião com atletas de basquete 
marca novo capítulo esportivo 
Encontro discutiu demandas para o fortalecimento do esporte, incluindo nova tabela e escolinha para 
futuros talentos

Na última semana, 
São José do Cedro deu 
um importante passo 
para o fortalecimento do 
basquete local. A primeira 
reunião com o grupo 
de atletas do município 
reuniu entusiastas do 
esporte para debater 
demandas essenciais 
que visam impulsionar 
o desenvolvimento da 
modalidade.

Durante o encontro, 
um dos principais 
pontos discutidos foi 
a reivindicação da 
instalação de uma nova 
tabela de basquete 
na praça pública, 
proporcionando mais um 
espaço adequado para 
a prática do esporte e 

maior acessibilidade para 
a comunidade. 

Além disso, foi 
apresentada a proposta 
de criação de uma 
escolinha de basquete, 
com o objetivo de 
incentivar o surgimento 
de novos talentos e 
fomentar o interesse pelo 
esporte entre crianças e 
adolescentes.

O encontro reforça 
o compromisso da 
administração municipal 
e das lideranças 
esportivas em promover 
iniciativas que ampliem 
as oportunidades para os 
atletas locais. 

Com o apoio da 
comunidade e o 
engajamento dos 

atletas, a expectativa é 
que novas ações sejam 
implementadas em 

breve, consolidando 
o basquete como 
uma das modalidades 

em crescimento no 
município.

 
 

 
 

 

COOPERATIVA DE CRÉDITO POUPANÇA E INVESTIMENTO FRONTEIRAS DO PARANÁ, SANTA 
CATARINA E SÃO PAULO - SICREDI FRONTEIRAS PR/SC/SP  

CNPJ n.º 82.527.557/0001-40 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DE NÚCLEO 

 
O Presidente da COOPERATIVA DE CRÉDITO POUPANÇA E INVESTIMENTO FRONTEIRAS DO PARANÁ, 
SANTA CATARINA E SÃO PAULO - SICREDI FRONTEIRAS PR/SC/SP, no uso das atribuições que lhe 
confere o artigo 14º do Estatuto Social e o art. 5º do Regulamento do Programa Pertencer, convoca os senhores 
Associados, que na data de 31 de Dezembro de 2024 somavam 113,6 mil (cento e treze mil e seiscentos) 
associados, para se reunirem em ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DE NÚCLEO, no total de 97 (noventa e sete) 
núcleos, a serem realizadas, simultaneamente, no dia 25 de Fevereiro de 2025, às 19h15 (dezenove e quinze) 
horas, em única convocação. O quórum para instalação da assembleia é de no mínimo 10 (dez) Associados por 
núcleo. A Assembleia será realizada na modalidade semipresencial, transmitida da AIUC – Associação de 
Idosos Unidos de Capanema, localizada na Rua Otávio Francisco de Mattos, nº 1295, Centro, na cidade de 
Capanema – Paraná, para todos os associados de forma digital, utilizando a Ferramenta Pertencer* acessada 
pelo site fundacao.sicredi.com.br/assembleias e os associados de forma presencial nas suas respectivas 
cidades, para deliberarem sobre a seguinte:  

 
 

ORDEM DO DIA 
 

 
1. Eleição de Coordenadores e Suplentes de Núcleo das agências de Pérola D’Oeste/PR, Santa Izabel D’ 

Oeste/PR, Planalto/PR, Pranchita/PR, Bom Jesus do Sul/PR, São José do Cedro/SC, Palma Sola/SC, 
Santa Lúcia/PR, Atibaia/SP, Itupeva/SP, Vinhedo/SP, Várzea Paulista/SP, Mairiporã/SP e Cajamar/SP. 

2. Prestação de contas relativas ao exercício encerrado em 31 de dezembro de 2024 compreendendo: 
a) Relatório da gestão; 
b) Balanço dos dois semestres do correspondente exercício; 
c) Demonstrativo dos resultados; 
d) Parecer da Auditoria Independente; 
e) Parecer do Conselho Fiscal; 

3. Destinação dos Resultados; 
4. Destinação dos recursos advindos do Fundo de Assistência Técnica, Educacional e Social; 
5. Eleição dos componentes dos Conselhos de Administração e Fiscal; 
6. Fixação do valor dos honorários, gratificações e benefícios para o Presidente, Vice-presidente e das 

cédulas de presenças dos membros dos Conselhos de Administração e Fiscal; 
7. Ratificação do Reconhecimento do Vice-presidente; 
8. Política de Remuneração da Diretoria Executiva; 
9. Aprovação da Política de auditoria Interna; 
10. Outros assuntos de caráter não deliberatório. 

a) Política de renovação dos Membros do Conselho de Administração; 
b) Planejamento 2025 e Campanha dos 35 anos. 

 
Capanema – PR, 10 de fevereiro de 2025. 

 
 
 
 

                                                                      
                                                                     José Cesar Wunsch 
                                                                             Presidente 

 
 

 
 

 

 
 
 
OBSERVAÇÕES:  

1 *Instruções para participação e votação na Assembleia na data e horário indicado: Serão 
disponibilizados aos Associados as instruções e o link de acesso à Assembleia de Núcleo, através de e-
mail ou Whatsapp, acessível através de navegador ou aplicativo de smartphone compatível com os 
sistemas IOS e Android. Os mecanismos utilizados permitirão aos Associados que se identifiquem, assim 
como exerçam seu direito a voz e voto, mediante atuação remota através áudio, vídeo e chat, em tempo 
real. Para acesso basta clicar no link e preencher sua identificação, oportunidade em que será admitido 
seu ingresso na Assembleia. 

2 A Assembleia será gravada eletronicamente. 

Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Atividades Legislativas

Aconteceu na segunda-
feira, dia 10 de fevereiro, 
a 3ª Sessão Ordinária da 
Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira. 

Na oportunidade foram 
apresentadas, discutidas 
e votadas às seguintes 
proposições.

Projeto de Lei
Projeto de Lei 

002/25: Autoriza o 
Chefe do Poder Executivo 
Municipal de Dionísio 
Cerqueira a firmar termo 
de fomento com a APAE- 
Associação de Pais e 

Amigos dos Excepcionais 
de Barracão, Escolas 
Novos Horizontes, e 
a APAE- Associação 
de Pais e Amigos dos 
Excepcionais de Guarujá 
do Sul, Escola Especial 
Caminho Aberto. 

Aprovado por 
unanimidade.

Moções
Moção De Pesar 

nº. 001/2025: Os 
vereadores abaixo 
assinados, cumpridas as 
formalidades regimentais 
e ouvido o plenário, 

apresentam Moção e 
requerem:

A Câmara Municipal 
de Dionísio Cerqueira 
manifesta o seu profundo 
pesar pela morte de Vanei 
Tresoldi.

É, pois, justa a 
homenagem póstuma 
desta casa, representante 
dos munícipes, a um 
cidadão que está a 
merecer a saudade da 
comunidade a que ele 
tanto serviu.

Transmita-se o teor 
desta à família enlutada.
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Prefeito e vereadores encaminham 
projetos em busca de investimentos

O prefeito de Barracão e sua comitiva realizou uma série de visitas estratégicas a 
deputados estaduais, federais e gabinetes de Secretários de Estado com o objetivo de 
encaminhar projetos e buscar recursos que beneficiem diretamente a população de 
Barracão.  

Página 09

Governador participa 
da posse da diretoria do 

Tribunal de Contas de Santa 
Catarina

Um a cada quatro 
proprietários de veículos 

do Paraná já quitou o IPVA 
2025

CIF debate segurança, inclusão de 
jovens e nova eleição do CONSEG 

Entre os temas debatidos, a segurança pública teve destaque, com a priorização da 
regularização do Conselho de Segurança em colaboração com o Gabinete de Gestão 
Integrada (GGI).

Página 04

Na posse da Aerp, 
governador destaca 

papel da radiodifusão 
na informação com 

credibilidade


